

10月22日 吉野作造研究賞 講演会 アンケート

●**問い** その他、ご意見・ご感想や取り入れてほしいサービスなど、自由に記入をしてください。

●**回答**

・先生への質問コーナーがとても良かった。多種にわたる会場からの質問が鋭く、レベルの高い話を聞くことができた。又、先生の回答が人間性に溢れ大変素敵でした。

最後の理事長さんの挨拶も最高でした。

最低でも、河北新報・大崎タイムスで伝えて欲しい！

年代無回答

・今後もこのような講演会を継続して開催して欲しいと思います。高名な先生方にもお目にかかれました。

60代

・ありがとうございました。トクヴィルのこと、名前も含めて何も知りませんでした。吉野についての本を見ても、その名前を見たこともなかったかと。これからいろいろな本を読んでみる時、トクヴィルを意識して読んでみたいと思います。

年代無回答

・聴講者で、世の中には勉強している人がいるんだなと感心しました。

70代以上

・分かりやすい説明、ありがとうございました。

70代以上

・面白い講演会でした。

60代

・トクヴィルに興味が増えました。ありがとうございました。

年代無回答

・大変有意義であった。田んぼの真ん中でトクヴィルの話を聞けるのは望外のことでした。

70代以上

・ありがとうございました。大変ですが、周知・宣伝にご尽力されますように。

50代

・研究をなされている先生の講義を聴くことができ、研究の視点がたくさんあることに私は気付かされ、すごく勉強になりました。吉野作造先生の基本的な考えをもとに、もう少し勉学に努力してみたいと思います。

70代以上

・貴重なお話ありがとうございました。

60代

・講演について、とても面白い内容でした。予習をしなかったことが悔やまれるくらいです。現代の政治思想史学者の方が吉野作造についてどうとらえているか、とても面白く拝聴しました。柳先生の質疑の時の一つ一つの受け答えにも感動しました。年に一度など、柳先生の講座を定期的で開催していただけないでしょうか？記念館にとっても有意義ではないかと思っております。柳先生との交流について、是非ご検討下さい。

40代

・韓国籍の女性が日本語で講演をすることだけでも凄いことだと思うのに、歴史の「イフ」にまで訳されてことが素晴らしいと思いました。トクヴィルの名前さえ知らなかった私には驚かされることばかりです。「民本主義」で有名な吉野博士ですが、作造博士の真価はむしろ晩年の明治文化の研究の方に重さがあるのでは？と思うようになりました。トクヴィルはフランスの人なのですね。最近、図書館で「あるフランス人女性からみた日本と日本人」という新着のコーナーにあった本を借りました。あまり有名でない出版社から出た本にしては、日本人よりも日本の事を鋭くとらえているような気がしました。それにしても、質疑応答というものは、どこからヤリが飛んでくるか分からない、集中攻撃に見える時があります。かなり勉強していないと、答えるのが難しいですね。

50代